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令和令和令和令和５５５５年年年年２２２２月定例総社市議会月定例総社市議会月定例総社市議会月定例総社市議会    一般質問通告者一覧一般質問通告者一覧一般質問通告者一覧一般質問通告者一覧表表表表    

発言 

順位 

議席 

番号 

氏   名 大 項 目 中項目・質問要旨 答弁者 

１ ５ 森 安 健 一 １ そうじゃ吉備路マラソンにつ

いて 

 

 

 

 

 

２ 伴走型相談支援について 

 

 

 

 

 

 

 

（１）４年ぶりの開催にあたり結果はどうか。 

（２）改善点，安全面，参加者など過去の大会に比べてどうか。 

（３）過去の大会のアンケートについて 

① 回収率は何％くらいか。 

② アンケート結果は把握しているか。 

③ 結果内容はいかされているか。 

（４）次回大会へ向けてはどうか。 

（１）出産・子育て応援給付金支給事業について 

① これまでに申請した人は何人か。 

② 双子，三つ子等多胎児の場合はどうか。 

③ 今後も毎年継続するのか。 

（２）伴走型子育て支援体制について 

① 子育て支援体制はどのように考えているか。 

② 同じ保健師が妊娠期から就学期まで相談できる体制はとれないか。 

③ 「こんにちは赤ちゃん訪問」の期限の延長はできないか。 

市長 

市長 

市長 

 

 

 

市長 

市長 

 

 

 

市長 

２ 10 萱 野 哲 也 １ 新市まちづくりについて 

 

 

 

 

 

 

（１）旧総社市，清音村，山手村の合併後の行政運営について 

① １市２村の合併をどのように感じているか。 

② 合併協議会で話し合われた内容はどうか。 

③ 合併協議会で決められた事業について，実施後の結果と未実施の原

因・理由はどうか。 

④ 生涯学習施設についての考えはどうか。 

⑤ 新市まちづくり計画の見直しを考えるべきではないか。 

市長 
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２ 市内の医療提供体制について 

 

 

 

３ 新庁舎建設について 

 

（１）病院施設整備補助事業について 

① 11 月議会での自らの答弁を整理したか。 

② これまでの委員会審査や本会議での答弁に一貫性がないがどうか。 

③ 将来の医療提供体制をどのように考えているのか。 

（１）新市庁舎屋上展望台計画の見直しを求める要望書について 

① この時期になぜこのような要望書が提出されたと思っているか。 

② 要望書提出者への思いにどのように応えていくのか。 

市長 

 

 

 

市長 

 

３ ９ 三 上 周 治 

 

１ 幼稚園の休園について 

 

 

 

 

 

 

 

２ 人材育成について 

 

 

 

 

 

 

３ 市長の公務等の認識について 

 

 

（１）神在幼稚園の休園について 

① 率直な思いはどうか。 

② 今後については，どのように考えているか。 

③ 休園中の施設の維持管理はどうするか。 

（２）市内の幼稚園のあり方について 

① 他の幼稚園でも休園は起こり得ないか。 

② 全域での対応はどのように考えているか。 

③ ロングタイム幼稚園とは何か。 

（１）職員の人材育成について 

① 若手職員が国や他の自治体への出向を経験しているが，その成果を

発揮できる人員配置ができているのか。また，多くの職員が派遣され

ているため，毎年人手不足が生じていないか。 

② 頑張った職員が報われる職場になっているか。そのためのコミュニ

ケーションに問題はないか。 

③ 退職後の職員が地元で幅広く活動しているがどう感じているか。 

（１）公務とプライベートの認識について 

① 公務と政務，プライベートの違いをどのように認識しているか。 

② 市長が発信しているＳＮＳ等の効果をどのように認識しているか。 

市長・教育長 

 

 

 

市長・教育長 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

 

 

市長 
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４ １ 山 名 正 晃 １ ネーミングライツ制度につい

て 

 

２ 市営住宅跡地について 

 

 

 

 

 

 

 

３ まちづくりについて 

 

 

 

 

 

 

４ デジタル化について 

（１）維持管理費，運営費の確保やより多くの市民に親しんでもらうため，

本市の保有するスポーツ施設，公共施設，市道，公園，イベント等へ

のネーミングライツ制度を導入してはどうか。 

（１）市営住宅跡地について 

① 市営住宅跡地の今後の利用予定はどうか。 

② 市営住宅跡地に本市が目指す「子育て王国そうじゃ」を象徴とする

ような 18 歳までの子どもたちにとっての遊び，学びの場であり，特

に就学期，中高校生の居場所や保護者たちの相談，交流拠点でもある

「児童館」として活用する考えはないか。 

③ 市営住宅跡地の今後の利用に関して意見の聴取や検討委員会を立ち

上げる考えはないか。 

（１）防犯灯について 

① 住宅地の防犯灯を設置するのは市か地域か。 

② 市道に面している新しい住宅地において防犯灯が設置されていない

現状をどう考えるか。 

③ 住宅地の防犯灯設置状況を把握しているか。 

④ 防犯灯を設置した場合の維持費が課題となるのであれば，電気代が

不要のソーラー式防犯灯を設置してはどうか。 

（１）市の取組について 

①「総社市デジタルで人にやさしいまち推進条例」や「総社市デジタル

変革宣言」により，本市のデジタル化はどういった方向を目指そうと

考えているのか。 

② デジタル化で手続きや職員の業務を効率化することにより，市民サ

ービスをより向上していくことが重要と考えるが，職員や市民からの

電子化の提案といったような意見の聴取は行っているか。 

③ デジタル化に伴う人材の確保，研修，育成状況はどうか。また，今

市長 

 

 

市長 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

 

 

市長 
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後さらにＤＸ化も目指すためにシステム設計だけではなく，人間工学

に基づいたデザイン思考が求められると考えるが，そのような民間業

者の専門家を招き入れるような考えはないか。 

（２）教育委員会の取組について 

① 現在の教育現場でのデジタル化の取組状況はどうか。また，児童，

生徒たちへのＩＣＴ教材活用状況はどうか。 

② 連絡帳や電話で対応している出欠連絡や脱プリント化への考えはど

うか。 

③ 学校に行きづらさを感じている生徒や不登校生徒，自主的に休校を

している生徒に対しＩＣＴ教材を活用した自宅学習で出席扱いとす

る考えはどうか。 

 

 

 

教育長 

５ 11 三 宅 啓 介 １ 物価（電気ガス含む）高騰に

ついて 

 

 

２ 道路整備と交通政策について 

 

 

３ 公共施設及び市有財産のあり

方について 

 

 

 

 

 

（１）物価高騰の市民生活などへの現状をどう捉えているか。 

（２）公共施設の電気代高騰にはどう対応しているか。 

（３）事業所への対策はどのようなものを考えているか。 

（４）特に家庭への対策は必要と考えるがどうか。 

（１）国道 180 号バイパスの金井戸～小寺区間が開通したが効果はどうか。 

（２）開通による交通事故など新たな課題はあるか。 

（３）歩道の段差解消工事を更に進めるべきと考えるがどうか。 

（１）公共施設及び市有地などの民間譲渡についてはどのような基準で進

めていくのか。 

（２）公共施設改築や市有地の活用計画はどのように決めているか。 

（３）市営住宅の再編による空き地はどうしていくか。 

（４）維新幼稚園，維新小学校の活用はどう考えるか。 

（５）旧総社市一般廃棄物最終処分場の活用はできないか。 

（６）サンロード吉備路の改修はどうしていくか。 

市長 

市長 

市長 

市長 

市長 

市長 

市長 

市長 

 

市長 

市長 

市長 

市長 

市長 
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６ 20 加 藤 保 博 １ 市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

２ 窓口業務について 

 

（１）議会対応について 

① 先の議会で議案が全会一致で否決された。このことについて，思い 

はどうか。 

② 最近は議案の否決，修正などが度々起きる要因は何と考えているか。 

（２）職員への対応について，あらゆる面での配慮は十分と考えているか。 

（１）新築住宅の開発許可について，スムーズかつトラブル防止のため，

改善の余地があると考えるがどうか。  

市長 

 

 

 

市長 

市長 

７ ３ 荒 木 将 之 介 １ 地区計画について 

 

（１）既存集落維持型の地区計画について 

① 既存集落維持型の地区計画とはどういった制度で，目的は何か。 

② 地区計画を行うことの具体的メリットは何か。 

③ 地区計画は，市街化調整区域であればどこでも可能なのか。 

④ 地区計画を定めれば自由に開発を行えるのか。 

（２）農業振興地域での地区計画について 

① 農業振興地域内の農用地区域は，地区計画に含むことができない地

域と認識しているがどうか。 

② 地区計画のために農振除外は，自由に行えるのか。 

③ 農振除外，地区計画ともに地域住民が手を挙げないと始まらない

が，現時点でそのような地域はあるか。また，候補地はあるか。 

④ 地区計画は，市街化地域に隣接する地域だけでなく，休耕地や後継

者問題に悩む周辺の農業地域にこそ大きな意味を持つ施策であるが，

このような地域についても考えているか。 

市長 

 

 

 

 

市長 

 

 

８ ７ 山 田 雅 徳 １ デジタル行政の推進について 

 

 

 

 

（１）ＳＮＳ等を活用したデジタル行政及び相談体制の充実について 

① 「総社市デジタルで人にやさしいまち推進条例」制定後，本市の「人

にやさしい」取組状況はどうか。 

② 各省庁の設置しているＳＮＳ相談窓口との連携はできているか。 

③ ＧＩＧＡスクール端末を活用した小中学生の相談体制はとれている

市長・教育長 
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か。 

④ 子どもや女性，高齢者や障がい者，社会的弱者等それぞれの状況に

応じた相談体制を構築できないか。 

⑤ 総社市公式ＬＩＮＥや子育てアプリ（母子健康手帳アプリ）等から，

各種相談事業への誘導や紹介ができているか。 

⑥ 総社市公式ＬＩＮＥの充実についてはどうか。 

９ 16 小 西 利 一 １ 人口問題について 

 

 

 

 

 

２ 健康づくりと助成金について 

（１）神在幼稚園の休園は，なぜ起こったのか。 

（２）他の幼稚園でも今後休園になることはないか。 

（３）人口減少地域に対して，これまでの政策は効果があったか。また，

今後の対策はあるか。 

（４）人口減少地域の空き家を利用し，他市からの子育て世代に安価で貸

借し，移住・定住の促進を図ってはどうか。 

（１）人間ドックの検査推進についての考えはどうか。 

（２）人間ドック助成金のＰＲ，助成金の手続きはどうなっているか。 

（３）帯状疱疹のワクチン助成について，上限を決めて助成を行ってはど

うか。 

市長・教育長 

市長・教育長 

市長 

 

市長 

 

市長 

市長 

市長 

１0 13 深 見 昌 宏 １ 交通政策について 

 

 

 

２ 企業誘致対策について 

 

 

 

３ 市営住宅の跡地利用について 

 

（１） 国道 180 号バイパスに接続する南北道について 

① 南北道の現状はどうか。 

② 刑部三須線について現在どう考えているか。 

③ 南北道が整備されることによって波及効果はどうなるか。 

（１） 企業誘致の現状について 

① 西阿曽地域の地域未来投資促進法に関わる企業誘致はどうなって 

いるか。 

② 今後の企業誘致をどう考えているか。 

（１） 真壁住宅，市成住宅，天原住宅について 

① それぞれの市営住宅の現状はどうか。 

市長 

 

 

 

市長 

 

 

 

市長 
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４ 行政機構について 

② 今後の利用はどうするのか。 

（１）総合政策部についての総括はどうか。 

 

市長 

11 19 頓 宮 美 津 子 １ デジタル技術の活用について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 教育行政について 

 

 

（１） 市民課窓口のサービス向上について 

① マイナポイントが受け取れるマイナンバーカード申請が終了した

が，現在の取得率はどうか。 

② マイナンバーカードを活用しての「書かない窓口」として，窓口の

簡素化に取り組んではどうか。 

（２） 障がい者のサービス向上について 

① スマホで障がい者手帳と民間アプリとの連携で，公共サービスや公

共交通の割引などサービスを受けられるデジタル障がい者手帳があ

る。今後サービスの量も質も向上する可能性はあるので，薦めてはど

うか。 

② 新庁舎建設に伴い計画的にデジタル化を進めるべきと思うが，計画

はあるか。 

（１）幼稚園教育の魅力化について 

① ４月から幼稚園での給食が始まるが，状況はどうか。 

② 子どもたちの安全のために，給食時のみの配膳のための給食サポー

ターとして，地域住民に依頼をしてはどうか。 

③ 更に魅力発信のために，幼稚園での英語教育を進めてはどうか。 

（２）防災教育について 

① 子どもたちへの防災教育はどのように進めているのか。 

② １年に１回防災の日に非常食などを給食に導入できないか。その 

際，子どもたちが学校でも防災の意識が高まる工夫ができないか。 

（３）小・中学校の女子トイレに生理用品を設置してはどうか。 

市長 

 

 

 

 

市長 

 

 

    

    

 

 

 

教育長 

教育長 

 

市長・教育長 

教育長 

 

 

 

市長・教育長 

12 ８ 溝 手 宣 良 １ 危機管理について 

 

（１）災害発生時の対応について 

① 防災行政無線の設置とサイレンの運営状況はどうか。 

市長 
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２ まちづくりについて 

 

② Ｊアラート発令時の対応はどうか。 

③ 「こくっち」の普及状況と受信状態はどうか。 

（２）避難所について 

① 震災等事前避難が不可能な災害発生時，避難所開設は誰が行うのか。 

② 指定避難所で耐震化が不十分な建物はあるか。 

③ 指定避難所でトイレがバリアフリー化されていない所は何か所あ

るか。 

④ 福祉避難所への避難方法はどうか。 

（１）人口増への取組について 

① 国道 180 号バイパス沿線の開発をする考えはあるか。 

② 東部地域へ下水道を整備する考えはあるか。 

③ 新規就農と移住・定住を促し新たな魅力を加えないか。 

④ 10 万人を目指さないか。 

（２）そうじゃ吉備路マラソンについて 

① 対象者は誰で，目的は何か。 

② 運営は適切か。 

③ 必要か。 

 

 

市長 

 

 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

市長 

13 ６ 仁 熊 進 １ 子育て支援について 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）学校給食について 

① 給食は授業の一環であると思うがどうか。 

② 来年度の給食費はどうなるのか。 

③ 本市において減免や軽減の措置は行われているか。 

④ 全ての児童，生徒の給食費を無料にすると市の負担額はいくらか。

また，第一子を現行どおり，第二子を半額，第三子を無料にした場合

の市の負担額はいくらか。 

（２）子どもの不登校について 

① 本市の不登校の実態について，2013 年度からの動向はどうか。 

市長 

 

 

 

 

 

 

教育長 
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２ 物価高による対応について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ インボイス制度について 

② 本市の不登校の実態において，学校によって差はどうか。 

③ 現在，本市の学校等での不登校支援は何かあるか。 

④ 不登校の子どもがいる背景には主に何があると考えるか。 

（１）物価高に対する支援について 

① そうじゃ物価対策応援券の使用期限がきたが効果をどう判断する

か。 

② そうじゃ物価対策応援券の作成と実際の販売の数はどうか。 

③ そうじゃ物価対策応援券を買いたくても買えなかった人もいると思

うがどうか。 

④ 公平な分配に考え直して引き続き市民への支援は考えられないか。 

⑤ 原油価格高騰の影響を受けた運送事業者への補助について，軽貨物

運送事業者に補助が行われなかったのはなぜか。 

⑥ 軽貨物運送事業者にも補助を行ってはどうか。 

（１）インボイス制度の運用について 

① 本市も対象事業者になるが，この制度についての見解はどうか。 

② 本市の登録申請は完了しているか。 

③ 本市と契約を結ぶ業者には 1,000 万円以下の非課税業者がいると思

うがどうか。 

④ 入札参加資格申請でインボイス登録番号を記入するようになってい

るが，これは必須なのか。 

⑤ インボイス制度の対応方法を明確にする必要があると思うがどう 

か。 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

 

 

 

14 ４ 小 野 耕 作 １ 軽部川の現状について 

 

 

 

（１）軽部川の逆勾配を解消しないと抜本的な対策にならないと思うが，

現状についてどう考えているか。 

（２）老朽化したポンプの更新が必要だと思うが，今の排水能力で十分か。 

（３）今後の軽部川改修計画やスケジュールはどうか。 

市長 

 

市長 

市長 
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２ スクールソーシャルワーカー

（ＳＳＷ）について 

 

 

 

 

 

 

３ ＧＩＧＡスクール構想を活用

した困りごと早期発見システ

ムの状況について 

（１）令和元年度から令和３年度までの市内中学校の不登校と自傷行為を

行う生徒数はどうか。 

（２）令和４年４月から 11 月までのＳＳＷの総社市の案件数はどうか。 

（３）令和４年４月から 11 月までの市内ＳＳＷの倉敷市も含めた案件数は

どうか。 

（４）案件数が増加傾向にある中，学校がＳＳＷにつなぐかつながないか

の基準についてはどうか。 

（５）市でＳＳＷを独自採用できないか。 

（１）令和３年 11月議会で研究，検討していくとの答弁だったが現在の進

捗状況はどうか。 

 

教育長 

 

教育長 

教育長 

 

教育長 

 

教育長 

教育長 

 

 

15 12 岡 崎 亨 一 １ 人口対策と若者政策について 

 

 

 

 

 

 

 

２ ボランティア支援について 

 

 

 

 

３ 宅地耐震化推進事業について 

 

（１）人口７万人に向けた政策について 

① 政策として何を行ってきたのか。 

② 今後の政策はどうか。 

（２）若者政策について 

① 婚姻数の現状はどうか。 

② 転出した若者のＵターンを促すための政策をどう考えるか。 

③ Ｕターン，Ｉターンする学生の奨学金返還支援はどうか。 

④ 結婚支援事業の検討はどうか。 

（１）ボランティアポイントについて 

① 認識はどうか。 

② 歩得，リン得などの取組が地域活性化につながっている例があるが，

ボランティア活動をポイントとするボランティアポイント制度を導

入してはどうか。 

（１）大規模盛土造成地について 

① 大規模盛土造成地マップの公表についての感想はどうか。 

市長 

 

 

市長 

 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

市長 
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 ② 盛土の安全性の調査はどうなっているか。 

③ 大規模盛土造成地滑動崩落防止事業の内容はどうか。 

 

16 ２ 太 田 善 介 １ ネットワーク環境について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 未就学児の子どもを預かる施

設・事業について 

（１）情報セキュリティについて 

① 情報セキュリティリスクの被害などはないか。 

② 庁舎内での情報セキュリティについての取組はどうか。 

（２）市のホームページについて 

① 市のホームページの利用状況はどうか。 

② スマートフォンなど携帯端末の対応はどうか。 

③ パブリックコメントなど，ページアクセスのしやすさはどうか。 

④ ウェブアクセシビリティについて，どういった取組をしているか。 

⑤ 現在のデザインにした時期はいつか。 

⑥ コンテンツマネージメントシステム（ＣＭＳ）の利用はどうか。 

⑦ 市のホームページの現状をどう考えるか。 

⑧ リニューアル時期は決まっているのか。 

（１） 幼稚園，保育所，認定こども園について 

① 人口減少地域の幼稚園，保育所のあり方をどう考えているのか。 

② 休園となる幼稚園をどのように維持管理していくのか。 

③ 市長は幼稚園に力を入れているが，なぜ幼稚園なのか。 

市長 

 

 

市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長・教育長 

市長・教育長 

市長 

17 15 髙 谷 幸 男 １ 小型無人航空機（ドローン）

について 

 

 

 

 

２ 少子化対策について 

 

（１） 消防本部へ配置の２機のドローンの現在までの使用状況はどうか。 

（２） 操作可能な職員は消防本部及び市役所職員は何人か。また，今後 

どのような対応を考えているのか。 

（３）現有の装備で十分か。今後はどのような装備を整備するのか。 

（４）今後は市のみでなく，民間，国，県，他市，関係機関なども含めた

体制も必要ではないか。 

（１）子ども医療費については，令和５年度から中学校卒業まで無料化と

する方針としているが，子育て王国を標榜していることから，少子化

市長・消防長 

市長・消防長 

 

市長・消防長 

市長・消防長 

 

市長 
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３ 観光対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ スポーツ選手の顕彰について 

対策として更なる支援は考えられないか。 

（２）晩婚化，未婚化が進んでいる中で，今後結婚に伴うお祝いは何か考

えられないか。 

（１）国民宿舎サンロード吉備路の今後の活用について 

① 建設当初の設計，用地取得，造成，建設費の総額はいくらであり，

その中での借入金額の償還状況はどうか。 

② コロナの収束に伴い観光客の増加も見込まれることから，その対応

をどのように考え，施設の老朽化に対する年時的な整備計画をどのよ

うに実施するのか。 

③ 市，休暇村協会，観光協会，サン直広場などが一体となり，魅力あ

るイベント開催は考えられないか。 

（２）作山古墳をはじめとした多くの古墳の更なる活用について 

① 全面的な調査は困難とのことであったが，部分的な調査は必要と思

うがどうか。 

② 民間機関もＰＲするためのゆるキャラも決定している状況をどのよ

うに捉え，今後連携を図るのか。 

（１）吉川天乃選手について何か考えられないか。 

 

市長 

 

市長 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

市長 

    


